

Objekttyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **57 (1949)**

Heft 4

PDF erstellt am: **26.09.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

**Précision.** M. Richard Berger, à Morges, en complément à l'article de M. Paul-Louis Pelet, *R. H. V.* de cette année, p. 51, nous prie d'insérer ce qui suit :

« Si le canal d'Avenches, dont M. Pelet nie l'existence, figure dans mes *Monuments historiques vaudois*, c'est parce qu'il est décrit dans le guide *Aventicum* (1905, p. 40) publié par l'Association Pro Aventico ; mais sa situation n'étant donnée qu'approximativement, nous avons pris la précaution de le dessiner en pointillé pour bien marquer son caractère hypothétique. »

---

---

## BIBLIOGRAPHIE

---

### La Suisse romaine

L'ouvrage monumental de M. Félix Staehelin sur la Suisse à l'époque romaine est bien connu de tous ceux de nos lecteurs qui s'intéressent à l'archéologie romaine dans notre pays. Il convient donc de signaler qu'une troisième édition allemande en a paru l'an dernier<sup>1</sup>, et qu'avec un beau courage l'auteur n'a pas craint de remettre son ouvrage sur le métier, pour le faire bénéficier des nombreuses trouvailles et des travaux qui se sont succédé depuis la seconde édition. On y trouve les résultats des fouilles les plus récentes ; pour notre région, notamment, le buste en or de Marc-Aurèle a pu prendre sa place dans le chapitre sur le culte des empereurs ; et l'article du Dr Eugène Olivier dans les *Mélanges Charles Gilliard* a pu être utilisé dans le passage sur les médecins et la médecine ; les fouilles de Vidy, d'Avenches, de Nyon et d'ailleurs ont de même permis la mise au point de différents chapitres.

Ajoutons que ce volume est admirablement imprimé et présenté, avec une très riche illustration ; l'on comprendra que cette troisième édition, plus encore que les deux précédentes, soit l'instrument indispensable de travail de l'historien et de l'archéologue, en même temps qu'elle a sa place tout indiquée dans la bibliothèque de tout homme cultivé de chez nous, s'il sait l'intérêt de la civilisation romaine pour l'histoire de notre pays.

Terminons par un souhait : qu'il paraisse une fois une traduction française de cette œuvre, qui constitue la meilleure introduction non seulement à l'histoire et à la civilisation romaines en Suisse, mais dans le monde romain en général.

L. J.

<sup>1</sup> FÉLIX STAELIN, *Die Schweiz in römischer Zeit*. Dritte, neu bearbeitete und erweiterte Auflage. Herausgegeben durch die Stiftung von Schnyder von Wartensee. Mit 205 Abbildungen im Text, einer Karte und drei Plänen. Benno Schwabe & Co Verlag, Basel 1948. — XVIII et 660 pages ; prix, relié, 30 fr.